
60人与60品牌
征集“第一家居”60品牌，邀您一同讲述

居家生活是一本书，每一个居家者都是
作者。现在，让我们稍微放慢脚步，参与到
一场集体的回忆和讲述中，将那些改变我们
家居生活的家居品牌推荐给更多消费者。

美巢装饰
讲述者：张向阳
年龄：33岁
职业：外企职员
评价：我听说美巢装饰不错，去年公司

几个年轻同事装新房，都选择了美巢装饰，
听他们说美巢的设计都很有个性，因为是上
海的公司，所以设计风尚也都走在最前沿，
很受年轻人的欢迎。同事小李家装修的欧
式风格，虽然面积不大，但是依然装出了大
气的感觉，每一个细节都让人觉得很特别。
听说美巢现在又推出了一个美巢聆海，专门
做高端设计的，以后有机会去看看。

大地装饰
讲述者：牛菁菁
年龄：24岁
职业：美编
装修面积：104平方米
装修预算：5万
评价：大地装饰是我的一个业内的设

计师朋友介绍的，本想要朋友的公司来装，
但是他告诉我说大地在设计上非常出色，
所以就选择了大地装饰。虽然他们的设计
很不错，但是我想说的是他们的服务也给
我带来了惊喜。为我们做设计的是一个年
轻设计师，却很负责任，每个小细节都考虑
的很到位，还大热天亲自陪我去市场进行
材料采购，家电选择 。在现在这个家装市
场混乱的情况下，能遇到他真是很幸运，整
个家装过程一直在愉快中度过。真的很谢
谢他，让我现在拥有幸福温馨的小家。

龙发装饰
讲述者：周海军
年龄：28岁
职业：公务员
装修面积：78平方米
装修预算：6万
评价：今年年初，刚交了房开始装修，

之前就开始了解关于装修公司的信息，现
在装修市场上鱼龙混杂，挑来挑去觉得还
是龙发的合适，我们小区好多业主也都选
龙发装饰，大家觉得选择品牌公司质量有
保障。我个人觉得龙发还是不错的,它采
用的是菜单式报价，报价单上的用材及单
价列的都很明晰，更重要的是龙发选用的
都是优质的环保建材，特别是他们很注重
细节，现场随时都保持干净，经常打扫，这
种服务让人觉得很贴心。装修下来价格在
我们的预算之内，作为我们的婚房，我和老
婆都很满意。

钟凯丽装饰
讲述者：刘俊
年龄：23岁
职业：工程师
评价：我比较熟悉的装饰公司就是

钟凯丽了，我的一个同学就在钟凯丽做
设计师。在我印象里，钟凯丽是装饰公
司里很有社会责任感的企业，对于这个
行业来讲这一点是很难得的，从公司管
理到客户服务都很正规，特别是售后服
务做的特别好。最近我也打算买房子
了，将来房子装修我会选择钟凯丽的，因
为了解，所以放心。

见习记者 万佳
互动QQ：549040536

无论在中原，还是在全国，超凡都算得上是家装界
的老字号了，它是省内第一家正规的家装企业。如今，
超凡已经走过了14年的不平凡发展过程，它不仅成长
为了中原家装行业的龙头企业，还是中原第一家走出国
门的家装公司。超凡装饰集团董事长王健接受了记者
专访。 晚报记者 袁瑞清 张真

记者：回顾企业的发展历程，在这些年里，有哪些关键
的节点？你对其中哪个阶段或者哪件事情印象最深刻？

王健：自从1995年成立以来，超凡至今已经历近14
年的磨砺，已发展成为郑州市室内装饰行业市场占有率
高、知名度大、客户投诉率低的第一品牌企业。

超凡当初是在世界冠军邓亚萍的支持下创办的，也
是河南省首家专业的装饰公司。在发展的道路上，超凡
装饰创造了许多个行业第一：第一个成为河南最早的正
规家装企业；第一个工程部固定使用专业施工人员强化
工程质量的装饰公司；第一个在郑州市各大媒体上进行
大范围现代装饰文化宣传的装饰公司；第一个设立家装

课堂，进行免费家装知识讲座，倡导正确的家装消费观
念的装饰公司；第一个在行业内推出环保装饰、品牌装
饰等产业革命性新举措；第一个将工程做到安哥拉的装
饰企业；第一个建立了集培训、咨询、投诉、设计、选材、
施工、工艺鉴别、监督、售后服务于一体的、全方位的、规
模空前博览园式的一条龙室内装饰服务基地，从而翻开
了郑州室内装饰历史发展的新篇章。

记者：做企业多年，身为公司掌舵人，关于行业、关
于企业、关于人生，你有何心得体会？

王健：我认为做企业贵在坚持，“坚持”不是一个平
凡的字眼。它首先反映了一种信念。任何坚持都源于
信念上的坚定。我们超凡装饰讲坚持，也勇于坚持，更
善于坚持，因为我们始终坚信自己的企业路线是正确
的，事业是伟大的。

坚持也是一种精神。中华民族语言中有许多励人坚
持之说，如：愚公移山、精卫填海、水滴石穿、燧石取火、铁
杵磨针等，所以超凡装饰的成功之处在于“坚持”。

编者按：如何做百年老店，如何才能基业长青，如何做好品牌管理，如何可持续发展，每

一位品牌老总都有自己的见解。在本报创刊60周年之际，对中原家居行业发展历程大型人
物进行寻访，对中原主流家居品牌进行具有成长性企业发展之因的探究，这份涵盖“企业成
长+品牌管理+战略发展”的人物对话，将极具借鉴价值与保存价值。

自进入郑州以来，东易日盛一直立足高端，以设计
为核心，为消费者提供完整的家装服务，无论是A6设计
馆还是如今的东易力天国际家居体验馆，都在体现这一
点。在东易日盛装饰董事长杨崇礼看来，东易从不标榜
自己是高端，只是为客户提供高品质的家居服务。

晚报记者 袁瑞清 李晶

记者：在东易日盛这些年的发展过程中，有哪些关键
的节点？你对其中哪个阶段或者哪件事情印象最深刻？

杨崇礼：东易日盛成立这么多年来，创新一直是企
业发展的核心动力。在设计上，我们有专门的研发中
心，2006年推出八大风格，2007年推出四大风尚，2008
年是意识流，2009年在前面的基础上推出新意识流。在基
础材料上，我们拥有国际化的采购体系，核心的材料全部
是进口的，主要来源于德国、意大利等地。另外，我们坚持
国际工艺，采用欧洲标准施工，比如德国生态工艺等。

家居是一个系统工程，我们坚持为客户提供高品质
的家居服务，早在2007年的时候就专门成立了饰材部，
为客户配备方案、材料、饰品等多个方面的设计师。如

今，东易力天国际家居体验馆已经试营业，它的目的就
是要让客户亲身体验家装的各个环节。

如今，东易日盛已经形成了自己的鲜明特色：国际
化设计+欧洲环保材料+德国生态工艺+完整家居服务，
概括起来就是提供“高品质家居服务”。

记者：做企业这么多年，身为公司掌舵人，关于行
业、关于企业、关于人生，你有何心得体会？

杨崇礼：家装产业与房地产业正好是相反的，房地
产是政府和融资行为，而家装完全是一种市场的自发行
为，是适应市场的需求而发展起来的。十年前，大家的
想法都是找个人简单装修一下，而如今，人们想的是找
个设计师好好设计下，这就是变化，说明市民对装修有
了更高的需求。

我认为家居产业仍是一个很朝阳的产业，将成为国
民消费的标杆行业之一。而经过全球经济危机的洗礼，
客户对家装的选择更加理性，什么样的产品才能赢得客
户认可？我觉得就是性价比高的产品，只有高品质的家
居才能赢得市场。

家装其实是一门艺术，设计师是一个艺术家，因为他能带来一个家庭生活方式的变化，引领一种生活方式，让人们的生
活变得更加美好。所谓“企业唱戏，媒体搭台”，龙发希望与郑州晚报携手并进，推动行业健康发展，创造更多的辉煌，满足更
多人的居住梦想。 ——邹剑锋

郑州晚报是都市生活类报纸，关注百姓生活，侧重报道社会生活中的知识性、趣味性、服务性新闻；突出新闻性、可读
性、实用性。是中原地区新主流媒体，发行量在省会郑州密度很大。

我的建议的是，希望晚报为老百姓提供一份实实在在的报纸。我很欣赏晚报的口号：用新闻纸建设郑州。这句话的核
心就在“建设”上，读者的期待是在建设一份市民自身的报纸，相信晚报不会辜负这一点。 ——王健

目前来说，家居行业并不大，甚至比较小，但郑州晚报每次的房展会都会带上家居，我觉得这就是在引导合理消费，在促
进行业发展。对晚报的寄语，我还是那句话，“正确引导客户，选择高品质家装。” ——杨崇礼

对于龙发装饰郑州公司总经理邹剑锋而言，这段时间
颇不平常，5月28日，龙发郑州公司刚刚度过7周岁生日。7
年对于一个家装企业而言，含义深远，对于中国家装行业这
个起步晚且本土化程度低的行业来说，7年意味着见证了
整个家装行业的成长历程。 晚报记者 袁瑞清 孟辉

记者：请你简述一下企业的发展历程。在企业这
些年的发展过程中，有哪些关键的节点？你对其中哪
个阶段或者哪件事情印象最深刻？

邹剑锋：从2002年到2009年，7年时间，龙发从不到
20人的创业型企业，迅速成长为中原家装行业的领航
者。从某种意义上说，龙发装饰是郑州家装行业发展见
证者的同时，也是展现郑州经济发展的一个“百叶窗”。

龙发7年来一直引领行业发展，靠的是什么？我觉
得有两方面，一是创新，一是人才。装饰企业要实现可
持续性的发展，必须不断创新，在为客户提供正规化服
务和综合性服务上下工夫，我们必须始终清晰地认识到
装饰客户需要什么，然后决定如何去满足。从“龙卷

风”、“九大风尚”到FA专家工作室，龙发一直在创新。
再就是人才，对于家装企业来说尤其如此。在我们

进行一系列经营创新的同时，必须全力维护企业赖以生
存的人力资源系统。龙发已经建立了一套合理的人才
制度，在这个制度框架下吸纳各类优秀人才，整合企业
发展的各项资源，使新老员工与企业共谋发展，形成和
谐的事业共同体和利益共同体。

记者：做企业这么多年，身为公司掌舵人，关于行
业、关于企业、关于人生，你有何心得体会？

邹剑锋：龙发的成长离不开消费者的支持，所以我
想的更多的是感恩，以实际行动回馈消费者、回报社
会。去年龙发六周年的时候，龙发提出了“让爱回家”的
主张，在装修中传递“爱家、回家”的理念。

2009年被龙发定为感恩之年，这其中最核心的情感理
念就是“关爱和奉献”，由此延伸演绎出“感恩”一词，并与时
间代表词汇“2009”进行紧密连接，从而恰切传达了企业的
责任感与奉献精神，并与消费者的爱心情感期望产生共鸣。
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邹剑锋：以感恩之心前行

杨崇礼：高品质赢市场

王健

邹剑锋
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